

平成27年度 養護教員部活動のあゆみ

5月1日 第1回養護教員部会（役員会）

年間指導計画、研究推進について

養護教員部会（グループ研修）

「生涯にわたり、心身ともに健康なライフスタイルを確立するための支援の在り方」を研究主題に、今年新たに3つのグループに分かれて研修を行っています。

歯科保健・食育	<p><研究テーマ> 「歯と口の健康づくりに必要な生活習慣の育成」</p> <p><主な実践内容></p> <p>① 実態把握（歯科検診を基に） ② 保健指導、保健集会 ③ 関係機関との連携</p>
性教育	<p><研究テーマ> 「性に関する教育の推進における養護教諭の専門性と役割」</p> <p><主な実践内容></p> <p>① 全体計画の見直し ② 教職員研修 ③ 教科・教具の開発、保管</p>
発達・療育	<p><研究テーマ> 「特別支援教育における養護教諭の役割」</p> <p><主な実践内容></p> <p>① 実態把握 ② 地域資源の情報収集 ③ 支援マニュアルの作成</p>

7月13日 養護部会実技研修会

日赤救急指導員の資格を持つ、市内の養護教諭二人が講師として「AEDを含む心肺蘇生法の講習会」を行いました。研修内容として、①事例によるシミュレーション ②三角巾実習 ③心肺蘇生法 の3つについて実施し、緊急時の対応について学ぶことができました。



7月27日

養護教員部自主研修会

健康相談に関する研修

毎年、夏季休業中に健康相談に関する研修を行っています。

今年も、森田光子先生（多摩相談活動研究所）を講師としてお迎えし、事前アンケートで出された質問に関わる講話を中心とした研修をしていただきました。養護教諭の支援も、福祉に係るケースが増えていること、親の意識、養育能力の低さが目立つこと、高校での事例は深刻な問題が多いことなどは、全国的に共通している傾向があることを感じました。また、学校と医療との関係や発達に問題のある子への対応の仕方など、普段私たちが抱えている課題について解決の方法を示唆していただきました。各地で養護教諭の研修に関わっておられるご経験から、養護教諭の先生方の研究についても紹介していただき貴重な研修となりました。

午後からは、谷本明美先生より、「事例検討についての演習」と題して、過呼吸発作に対する養護教諭としての対応をワークシートに書き込みながら検討を行いました。

いろいろな事例に対して、養護教諭が「見立て」「支援の目標」「支援の実際」への的確に判断、行動できる力を身につけるために研修する必要性を一層感じた一日となりました。



8月6日

養護教員部夏季研修会

西宇和支部との合同研修

夏季研修会では、今回初めて西宇和支部の養護教諭との合同研修を行いました。白石弘美先生（色彩アトリエ ま・しろ）をお迎えして、カラーセラピーのワークショップをしていただきました。色で自分を表現し、心を癒やすことのできる作業の時間となりました。その後、小グループでの情報交換を行い、西宇和の先生方との交流を深めることができました。

